

Informe ante senadores: Título: Hacienda baja proyección de PIB 2024, pero baja la deuda

Informe de Finanzas Públicas baja proyección del PIB, pero baja la deuda

La inflación, eso sí, se mantendrá alta hasta 2025, según informe dado a conocer hoy por Dipres y Hacienda.

Felipe O’Ryan

Cercano a las 10.30 de la mañana de hoy, el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos (Dipres) dieron a conocer el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del segundo trimestre, que considera las proyecciones del Ejecutivo para el precio del cobre, el dólar, la inflación, la actividad y la deuda pública, entre otras cosas.

Entre las principales sorpresas estuvo un ajuste levemente a la baja para el PIB de 2024, que pasó de 2,7% de crecimiento en el IFP anterior a 2,6% en el de hoy, con un PIB minero que crecerá 6% (versus el 4,6% previsto anteriormente por la Dipres), pero una actividad no minera que pasó de una proyección de 2,4% a una de 2,1%.

“El segundo trimestre veremos una contracción (mayor a la esperada antes), para luego en el tercer trimestre retomar el crecimiento (...). Esto ante el menor desempeño esperado en sectores no mineros en el segundo trimestre, con un PIB no minero que se revisa de crecer 2,4% a 2,1%, que se ve en parte compensado por una mejoría del PIB minero por un mejor desempeño de la industria del litio y una recuperación de la producción de Codelco versus la que se esperaba para el segundo semestre del año, y también mejores perspectivas futuras para la minería privada”, dijo el coordinador Macroeconómico del Ministerio de Hacienda, Andrés Sansone, en la presentación que hizo la cartera hoy en la mañana en la Comisión de Hacienda del Senado.

Para el precio del cobre promedio, en tanto, se mejoró la perspectiva de US\$4,2 la libra a US\$4,3 la libra para 2024, con la misma cifra en los años siguientes hasta 2028.

Algunos de estos factores tendrán impacto en la proyección de ingresos efectivos del gobierno central total para 2024.

Por una parte, la Dipres aumentó las proyecciones de los recursos provenientes de Codelco (cobre bruto), que alcanzarían los \$1.771.717 millones en el año (iguales a tan solo un 0,6% del PIB) es decir, un 19,2% más que lo previsto en el IFP anterior.

Por el lado del litio se espera una caída en los aportes en el ítem de Rentas de la



Mario Marcel, ministro de Hacienda.

“El impacto (...) del alza de las tarifas eléctricas en la inflación se dará en el primer trimestre del año 2025”, **Mario Marcel**, ministro de Hacienda.

“En materia de deuda se observa que la posición financiera es mejor a causa de la deuda bruta que baja como porcentaje del PIB”, **Javiera Martínez**, directora de Presupuestos.



Javiera Martínez, directora de Presupuestos.

Propiedad. Los ingresos del mineral a Corfo totalizarían \$709.751 millones, o un 0,2% del PIB, lo que representa una caída de 6,9% respecto al dato anterior previsto por Hacienda y la Dipres.

El tipo de cambio, en tanto, se revisó levemente a la baja desde el IFP anterior, en que se esperaba un precio del dólar en Chile promedio para este año de \$928, que fue actualizado hoy a \$916.

Más en el largo plazo, y en línea con un mejor precio del cobre, también se revisó el valor del dólar en los próximos años, que rondaría los \$850 según la Dipres hasta 2028.

Inflación empeora, endeudamiento mejora

Ahora bien, para la inflación la situación es menos positiva. Hacienda y la Dipres estiman que el IPC promedio para 2025 cierre en 4,4%, frente a una estimación anterior de un 3,4%.

Finalmente, se analizó en la instancia la trayectoria de la posición financiera neta del país, en que se revisó a la baja la deuda bruta como porcentaje del PIB, desde un 40,6% a un 40,1%.

“En materia de deuda se observa que la posición financiera es mejor a causa de

la deuda bruta que baja como porcentaje del PIB”, dijo la directora de Presupuestos, Javiera Martínez.

Los fondos soberanos, ¿para cuándo?

Ante la pregunta de los senadores, Marcel también se refirió a la caída de los fondos soberanos, específicamente el FEES, que ha perdido valor sistemáticamente en los últimos meses, reconociendo que es una observación que les ha hecho tanto el Consejo Fiscal Autónomo como algunas calificadoras de riesgo: “Lo vemos como un planteamiento que se irá haciendo a medida que vaya mejorando la situación fiscal. El FEES fue una fuente de financiamiento del déficit fiscal durante el Gobierno anterior; se sacaron cerca de US\$9.000 millones. Hacia el final del Gobierno (anterior), hubo una emisión de deuda que se usó para recuperar algo del FEES, pero por supuesto aún muy lejano a lo que fue antes de la pandemia. A medida que las cuentas fiscales vayan mejorando, y vayamos eliminando el déficit, el Fisco tendrá que tomar una decisión sobre cuánto va a querer usar en reducir los niveles de endeudamiento versus la acumulación de los fondos soberanos”, dijo el ministro, que apuntó que esta decisión se deberá hacer en 2025 y 2026.

Al mes de mayo de este año, el principal fondo soberano que representa las reservas del Estado, el FEES, cerró en US\$5.111 millones, versus US\$12.233 que tenía en 2019.